

Líder en ciencia e innovación

# CEAF desarrolla exitosa segunda versión de la Feria Vocacional Agrícola

**E**n el Liceo Agrícola El Carmen de San Fernando, se desarrolló la muestra vocacional, instancia en la que participaron cerca de 400 alumnos y alumnas de 7 establecimientos educacionales de especialización.

Con un total de 14 stand -instituciones de educación superior, empresas y servicios públicos- los alumnos (as) de cuarto medio, pudieron acceder a información sobre la continuidad de estudios y relacionarse con empresas del agro de la región para futuras relaciones laborales. Complementariamente, participaron en las charlas dictadas por la Dra. Verónica Guajardo, investigadora principal de la línea Mejoramiento Genético de CEAF y Milissen Cantin, Ingeniera Agrónoma.

La actividad se enmarcó dentro los lineamientos estratégicos del Centro de Estudios Avanzados en Fruticultura y su Subdirección de Vinculación y Extensionismo, que tiene como objetivo la transferencia de los conocimientos desarrollados en el centro a estudiantes de liceos agrícolas de la región, reforzando las competencias adquiridas en las aulas; como también la formación de capital humano en que les beneficiará su productividad y desempeño en su futuro laboral.

Cabe destacar que CEAF es una Corporación del Gobierno Regional de O'Higgins. Forma parte de los centros ANID, cuyo objetivo principal es entregar soluciones a los grandes desafíos que la agricultura debe enfrentar en el actual escenario de incertidumbre climática, a través de la investigación, innovación y el desarrollo de tecnología.

En su calidad de presidente del Consejo Regional y del directorio de CEAF, el Gobernador Regional, Pablo Silva Amaya durante la ceremonia de inauguración destacó "la gran relevancia que tiene esta

*Promoviendo el desarrollo del conocimiento y habilidades de los estudiantes agrícolas de la región.*



actividad para el CEAF y nosotros como Gobierno Regional que promovemos la investigación, la innovación y este tipo de actividades educativas para las futuras generaciones vinculadas al área de la agricultura. Estamos muy contentos de ser parte de esta importante actividad y agradecemos al CEAF por su importante trabajo y aporte a nuestra región".

Es importante señalar que el centro de investigación ha llegado a más de 1.300 estudiantes de la región este año de ejecución, en donde los pupilos han recibido, tanto en sus establecimientos como en las dependencias del centro diversos conocimientos a través de seminarios y ta-

lleres en diferentes especialidades, tanto de análisis de fertilidad de yemas florales de frutales; riego; injertación de árboles frutales, entre otros.

En ese sentido, era importante hacer un homenaje y agradecer a los establecimientos de la región, quienes han abierto las puertas a CEAF y han permitido sembrar una semilla en sus estudiantes, semilla que esperan germine y de frutos de la mano de la formación impartida por el Liceo Agrícola El Carmen, Liceo Berta Zamorano, Escuela Agrícola Las Garzas, Liceo Juan Pablo II, Escuela Agrícola Cristo Obrero, Liceo Jean Buchanan, Escuela Agrícola San Vicente, Liceo Técnico Profesional El Tambo, Escuela Don Gregorio y Liceo de Lolol.

Para la directora ejecutiva de Ceaf, Claudia Díaz Morales, trabajar junto a los establecimientos educacionales es de vital importancia porque, "el trabajo colaborativo con liceos técnicos de la región para nosotros es estratégico, ya que tener una visión que potencie la producción y competitividad agrícola en nuestra región implica necesariamente apoyar al capital humano que hoy se está formando. Con los jóvenes hemos trabajado en talleres de ciencia, huertos experimentales, seminarios y distintas iniciativas de transferencia e innovación que seguiremos fortaleciendo y expandiendo también con los CFT, donde la voluntad del Gobierno y Consejo Regional ha sido clave con su financiamiento para impulsar todas estas inicia-

tivas; Hoy esta feria ha sido un éxito, por lo que continuaremos en este camino de extensionismo y trabajo en red".

Paola Arratía, coordinadora agropecuaria del Liceo Berta Zamorano Lizana de Coltauco al referirse a la feria vocacional indicó, "la encontré fantástica, considero que siempre son positivas y bienvenidas todas aquellas instancias que ayuden a fortalecer las competencias en nuestros estudiantes, pero, sobre todo, es importante expandir sus horizontes y expectativas. CEAF se ha logrado posicionar favorablemente en nuestros establecimientos, siendo un aporte al desarrollo de competencias y habilidades en nuestros estudiantes, sobre todo, al vincular el mundo científico con el proceso de formación de jóvenes con altos índices de vulnerabilidad, les abre a nuevas expectativas y les aporta a ampliar sus horizontes laborales".

Cabe destacar que en la actividad estuvo presente la seremi de Medio Ambiente, Giovanna Amaya, el director regional de Fosis, Carlos Saravia, Marcelo Fuentes, Presidente de la Federación de Agricultores de O'Higgins y parte del directorio de CEAF, Marcela Reyes, gerenta del programa Horticultura, directores (as) de establecimientos educacionales y profesores (as) quienes pudieron disfrutar de un día que celebró todo lo que nuestra tierra nos regala que culminó con la destacada presentación del grupo folclórico "Sembradores de Colchagua" del Liceo Agrícola El Carmen.

